

**BUREAUX**  
**ROUBAIX** - 88-91, Grande-Rue. Tél. 237.22.  
**TOURCOING** - 23, rue Carnot. Tél. 437.  
**LELLE** - 11, rue Faidherbe. Tél. 234.21.  
**PARIS** - 28, boulevard Poissonnière. Tél. France 71.34.  
**MOUSCRON** - 108, rue de la Station. Tél. 2.64.  
**ANCIENS DIRECTEURS :**  
 Jean Reboux  
 Alfred Reboux  
 Madame Alfred Reboux

# Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

**ABONNEMENTS**

Nord et départements limitrophes :

|        |         |
|--------|---------|
| 3 mois | 81 fr.  |
| 6 mois | 152 fr. |
| 1 an   | 298 fr. |

Autres départements et colonies :

|        |         |
|--------|---------|
| 3 mois | 85 fr.  |
| 6 mois | 160 fr. |
| 1 an   | 308 fr. |

Compte chèques postaux : Lille 87

## LA VILLE DE MINSK EST CONQUISE

*La Galicie est entièrement entre les mains des troupes germano-hongroises*

## Trois cent mille soldats bolchevistes ont été faits prisonniers depuis le début des hostilités

**Samedi, l'aviation soviétique a perdu 281 appareils**



Les troupes allemandes franchissent le Narew sur une passerelle improvisée. (Graphopress)

très vaste proportion les moyens de combat et de transport.

L'avance des formations allemandes et hongroises dans la partie septentrionale des Carpates a permis de reconquérir la Galicie, dont la partie occidentale avait été enlevée par les troupes allemandes aux Polonais dès la fin septembre 1939 et qui, dans son ensemble, changea souvent de mains pendant la guerre mondiale.

Au début de la guerre de 1914-18, la Galicie appartenait à l'Autriche-Hongrie qui, aux premiers jours de septembre 1914, y déclencha, mais sans succès, une offensive contre la Russie. Elle resta sous l'occupation russe jusqu'en mai 1915, époque à laquelle le général feld-maréchal von Mackensen en assura de nouveau la possession aux puissances centrales, à la suite d'une percée près de Gorlice. La fameuse offensive de Broussilov au printemps 1916 refoula une fois de plus le front des puissances centrales, pour aboutir au point mort vers la mi-août 1916. De nouveaux combats se déroulèrent à la suite de l'offensive de Kornilov en juillet 1917 surtout dans la région de Brzany et Zloczow, à l'est de Lemberg.

Ces deux localités viennoises, d'être occupées de nouveau par les troupes allemandes après des combats opiniâtres.

On a annoncé samedi l'occupation par les troupes hongroises de Stanislav, au sud du Dniestr, ville qui, au cours de la guerre mondiale, dut aussi être abandonnée.

Fin juillet 1917, une nouvelle offensive allemande réussit à percer le front qui venait d'être conquis par les troupes tsaristes et elle aboutit à la reprise de Czernowitz et de Tarnopol.

### Une immense bataille se déroule dans le secteur central

Berlin, 7 juillet. — D'après un communiqué du commandement



Les troupes allemandes ont découvert, dans les prisons de Lemberg, trois mille cadavres de victimes de la Guepéou. Des scènes déchirantes se sont produites, dans les cours de la prison, devant les corps alignés, quand les familles sont venues reconnaître les leurs. (Graphopress)

allemand, la situation générale sur le front oriental s'établit ainsi après le quinzième jour de la guerre : Dans l'Extrême-Nord les troupes germano-finlandaises avancent vers Mourmansk.

(Lire la suite page 2.)

Berlin, le 7 juillet.

Minsk, la capitale de la Russie blanche, est entre les mains des troupes allemandes. La ville a été prise après avoir été encerclée par une division.

A cette occasion, des combats de rue acharnés se sont déroulés. La population s'était réfugiée dans des maisons d'éte au bord de la ville; elle a accueilli les soldats allemands en libérateurs qui venaient la délivrer de la terreur du système soviétique.

**QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 6 JUILLET.** — Le haut commandement de l'armée communique :

Sous la pression de l'encerclement allemand, 52.000 soldats soviétiques se sont rendus samedi aux troupes allemandes à l'ouest de Minsk.

Cette reddition laisse apparaître l'avance persistante plus en plus le fléchissement allemand. Mais la mise en ligne de la volonté combative de certaines de ces troupes de couverture est rendue de plus en plus difficile.

D'autres troupes, par contre, ont essayé de contenir par des combats opiniâtres l'avance persistante allemande. Mais la mise en ligne de la volonté combative de certaines de ces troupes de couverture est rendue de plus en plus difficile.

D'autres troupes, par contre, ont essayé de contenir par des combats opiniâtres l'avance persistante allemande. Mais la mise en ligne de la volonté combative de certaines de ces troupes de couverture est rendue de plus en plus difficile.



Un groupe de bolchevistes faits prisonniers. (Ph. Sapho).

### Un conflit éclate entre le Pérou et l'Equateur

Vichy, 6 juillet. — D'après une dépêche de Quito les troupes péruviennes ont attaqué samedi les positions frontalières de l'Equateur. Les milieux autorisés de Quito affirment que les Péruviens concentrent des troupes.

PAGE 2 : Un conte : Suzon.  
 PAGE 3 : Un peu d'histoire roubaissienne.  
 PAGE 4 : Un grand architecte de la Flandre française.  
 PAGE 5 : Les sports. — Le petit courrier de nos lectrices.  
 PAGE 6 : Les actualités illustrées.

## 44.000 tonnes de navires britanniques ont été coulées dans l'Atlantique

**QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 6 JUILLET.** — Le haut commandement des forces armées communique :

A l'est, les opérations contre la ligne Staline, se poursuivent suivant un plan établi. Le nombre des prisonniers faits depuis le 22 juin se monte à 300.000 à la date du 5 juillet.

L'aviation a appuyé les opérations par des attaques incessantes sur des concentrations de troupes et des colonnes ennemies. Rien que dans la région de Jitomir, plus de cinq cents véhicules automobiles soviétiques et dix-huit trains ont été détruits ou mis hors d'usage à la suite de bombardements ou du tir des armes de bord.

D'autres attaques aériennes efficaces ont été dirigées, au cours de la nuit de samedi à dimanche, contre les réseaux de communications ferroviaires et routières de Smolensk.

L'aviation soviétique a perdu 281 appareils, quatre-vingt-dix-huit ont été abattus au cours de combats aériens. 183 ont été détruits au sol.

Au large de la lutte contre l'Angleterre, des sous-marins ont coulé dans l'Atlantique six navires de commerce d'une jauge totale de 33.830 tonnes et ont endommagé par des torpilles un autre cargo.

Les avions de combat ont coulé dans la région maritime de l'Angleterre, au cours de la nuit dernière, deux cargos jaugeant au total 11.000 tonnes.

Des chasseurs allemands ont abattu au cours de combats aériens qui ont eu lieu au-dessus de la Manche, quatre chasseurs anglais. Il n'y a pas de pertes du côté allemand.

Au large de la côte norvégienne, un avion de combat anglais a été descendu par des chasseurs allemands. L'artillerie de marine a abattu au large de la côte norvégienne trois appareils anglais, tandis qu'une vigie en abattait un autre au-dessus de la Manche.

En Afrique du Nord, une tentative de sortie de Tobrouk, effectuée par des chars blindés anglais, a été annihilée par suite de l'action conjuguée des artilleries allemande et italienne. Des escadrilles d'avions de combat et de Stukas allemands ont bombardé le port de Tobrouk. Un cargo et des entrepôts ont été touchés, tandis que des batteries côtières ennemies ont été mises hors de combat. Des avions destructeurs ont dispersé près d'Habata des colonnes anglaises de véhicules automobiles.

En Méditerranée, des avions de combat et des Stukas ont attaqué, le 4 juillet, les installations maritimes de Famagusta (côte est de l'île de Chypre). Deux navires de commerce de fort tonnage, ont été endommagés par des bombes de gros calibre qui ont aussi détruit des installations du port. Des projectiles ont touché des baraquements ennemis, installés sur un aérodrome de l'île.

Au cours de la nuit de samedi à dimanche, l'ennemi a lâché des bombes incendiaires et explosives sur l'ouest de l'Allemagne. Il y a de nombreux morts et blessés parmi la population civile. Principalement à Munster et à Bielefeld des quartiers habités et des bâtiments publics ont été touchés. Des chasseurs de nuit ont abattu sept des avions anglais assaillants.

### LA LUFTWAFFE ATTAQUE TOBROUK détruisant des installations maritimes et des batteries d'artillerie

Berlin, 6 juillet. — Au cours de la journée du 4 juillet les installations maritimes et les entrepôts de Tobrouk, ainsi que des navires ont de nouveau été attaqués et détruits par des escadrilles de Stukas.

De nombreux et importants incendies ont été aperçus dans les installations maritimes et dans les dépôts, surtout dans la région des quais du Nord. Un navire de commerce, d'environ 1.000 tonnes a été gravement endommagé par plusieurs bombes.

D'autres formations d'avions de combat allemands ont attaqué des batteries de D.C.A. et des batteries côtières près de Tobrouk. Au cours de cette attaque, une batterie de D.C.A. a été réduite au silence tandis que plusieurs bombes atteignaient une batterie côtière.

Au cours d'une attaque dirigée le 4 juillet contre des troupes d'infanterie et contre des colonnes de véhicules, des pertes sévères ont été infligées à l'ennemi près de Habata. Un aérodrome a été bombardé. De nombreux projectiles ont atteint les hangars et les aires d'envol.

### LE MINISTRE DE LA JUSTICE



M. Joseph Barthélemy, à droite, photographié lors de son récent séjour à Paris. (Ph. Sado)

## Les forces britanniques accentuent leur pression dans le nord de la Syrie et attaquent sur la côte

VICHY, 6 JUILLET. — Voici le texte du communiqué français de dimanche :

En Syrie, les forces britanniques ont fourni dimanche des efforts considérables, principalement dans le secteur côtier. La plus grande partie des forces blindées et motorisées, qui progressent dans le nord-est de la Syrie et dans le désert syrien, n'ont pas réussi, grâce aux attaques incessantes de l'aviation française et à la résistance de nos troupes, à dépasser Palmyre, Latakia et Tell-Allo. Seuls quelques détachements peu nombreux ont poursuivi leur avance.

A l'aube, les troupes britanniques ont attaqué les positions françaises près de Damour, dans le secteur côtier. Cette offensive avait été précédée d'un violent feu d'artillerie qui dura toute la nuit, et auquel participèrent des navires de guerre britanniques. De violents combats sont en cours.

Dans les autres secteurs, rien à signaler.

Beyrouth a été attaquée trois fois par l'aviation britannique au cours de la nuit de samedi à dimanche. Les dégâts sont minimes.

L'aviation française a poursuivi ses opérations dans tous les secteurs du front, en bombardant notamment avec violence les colonnes britanniques concentrées dans la région de Deir-el-Zor.

Deux bombardiers du type « Blenheim » ont été descendus le 4 juillet et deux chasseurs du type « Curtiss » le 5 juillet.

(Lire la suite page 2.)

### UN ARTICLE DU DOCTEUR GOEBBELS :

« LA MEILLEURE PROPAGANDE DE GUERRE EST CELLE QUI SERT EXCLUSIVEMENT LA VÉRITÉ... »

« C'est sur ce principe qu'est établie la politique allemande de l'information »

Bruxelles, 6 juillet. — Dans un nouvel article paru dans le hebdomadaire « Das Reich », le Dr Goebbels examine divers aspects de la politique de l'information.

« En temps de guerre, les intérêts militaires priment tous les autres, quelles qu'en soient la justification et l'importance. De ce fait, au moment décisif, tout doit leur être subordonné et même, par exemple, la politique de l'information. En fin de compte, la meilleure propagande de guerre est celle qui sert exclusivement la vérité. Il est vrai que par certains mensonges et certaines manœuvres équivoques on peut s'assurer des succès de propagande momentanés, susceptibles de semer la confusion chez l'adversaire, mais la victoire de la propagande ne s'obtient en fin de compte que par les armes de la vérité. C'est sur ce principe qu'est établie la politique allemande de l'information. Elle a toujours parlé le même langage, ainsi qu'en témoignent les communiqués du haut commandement et les autres déclarations officielles basées directement sur les faits. »

(Lire la suite page 2.)

### La production hydro-électrique française atteindra en 1948 dix-huit milliards de kilowatt-heure

Le gouvernement a mis sur pied un gigantesque programme pour le développement de l'équipement électrique du pays grâce à la mise en valeur de toutes ses richesses hydrauliques.

A l'achèvement de la première partie de ce programme, en 1944, la production hydro-électrique française sera portée de 10 milliards de kilowatt-heure à 14 milliards.

En 1948, après l'achèvement du programme, les possibilités de production hydro-électrique s'élèveront à environ 18 milliards de kilowatt-heure. L'économie de charbon ainsi réalisée sera considérable.

Ce programme a été entrepris dans des conditions particulièrement difficiles.

## Des chaussures sans bon



Les fabricants de chaussures montrent beaucoup d'ingéniosité pour mettre, sans lièges, des soulèvements à la disposition des élégantes. Voici quelques modèles qu'on pourra admirer dans une exposition qui va s'ouvrir à Paris. (Ph. Sado)